

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

ELCHE 25 Septiembre de 1938

AÑO XIV — Número 626

Madrid y Valencia

Rafael Henche, Alcalde de la capital de la República, en unión de varios consejeros del Ayuntamiento madrileño, visitan nuestra ciudad y su esbelto palmar

La Comisión del Consejo Municipal de Madrid, ha estado en Valencia para entregar al Gobernador de la capital levantina dos millones de pesetas, importe de la suscripción Pro-Levante. La Comisión, presidida por el camarada Rafael Henche de la Plata, la componían: José López y López, socialista; Vicente Valls, U. G. T.; Diego Sotoca, comunista; C. Sandame, C. N. T.; M. Serrano Batanero, Izquierda Republicana. Y de regreso esta Comisión oficial de Valencia, ha estado en Elche honrándonos con su visita. Y nosotros, como levantinos, le estamos profundamente agradecidos al heroico pueblo madrileño por su comportamiento en favor de Levante; como illicitanos nos hemos sentido hoy rados y satisfechos al tener ocasión de poder departir durante unas horas con tan destacados y queridos camaradas.

La Comisión visitó algunos centros de producción de nuestra localidad, entre ellos la admirable fábrica de calzado de lujo de Vicente Pérez, cuyo Jefe obsequió espléndidamente a tan ilustres visitantes. Visitó igualmente distintas zonas de nuestro esbelto palmar y en el rico Album del Huerto Municipal dejaron escritas las siguientes y bellísimas líneas:

Haz de brazos hermanos, estas palmeras de Elche, esbeltas, desafiando al sol y al viento, son la imagen de nuestro pensar: haz de pueblos hispánicos, unidos todos en el ideal común de vencer al invasor y en la esperanza de que, triunfante el pueblo, haremos todos una España mejor. -20 Septiembre 1938.

R. Henche, José López y López, Vicente Valls, D. Sotoca. P. Sandame, M. Serrano Batanero.

En unión de los ilustres camaradas Consejeros de Madrid iba la culta mujer antifascista, Bárbara Wood, presidenta de la Agrupación Inglesa Protectora de la Infancia Española, la cual ha escrito en el Album la bellísima cuartilla:

En unión de los ilustres camaradas Consejeros de Madrid iba la culta mujer antifascista, Bárbara Wood, presidenta de la Agrupación Inglesa Protectora de la Infancia Española, la cual ha escrito en el Album la bellísima cuartilla:

En tributo a la generosa hospitalidad de la ciudad de las palmas y de la Dama y a mi querida España, espléndida y trágica, en su tercer año de guerra.

20 Septiembre 1938.

Bárbara Wood

Nos consta que la distinguida camarada inglesa como el Alcalde y demás consejeros de Madrid se han llevado de Elche grátisima impresión. Grátisima por las grandes virtudes que la vida illicitana encierra en sí, como por lo que Elche significa para la causa antifascista y para la victoria de las armas republicanas.

¡Salud, ilustres camaradas del Madrid heroico!

LA EJECUTIVA NACIONAL

La Ejecutiva Nacional del Partido Socialista, ha enviado una extensa circular a todas las secciones, en la que advierte a todos los afiliados que contra la unidad interna del partido, nada ni nadie podrá. Es una advertencia a los descontentadizos, porque esta hora solemne y nacional, no puede ser el momento propicio para exaltar candidillismos ni personalismos. Son momentos en los que hay que sentirse estrictamente socialistas con la excepción más pura y expresiva de la palabra. Socialistas; nada menos y nada más que Socialistas. Llamarse así, equivale a ser disciplinado y conscientemente merecedor de serio, y en ello se cifra nuestro más acendrado orgullo.

El momento internacional

No cabe duda alguna que el mundo entero está pendiente en estos momentos de lo que ocurre en la República Checoslovaca. De lo que allí ocurra pudiera venir una horrosa catástrofe mundial. Pudiera cesarse una monstruosa guerra mucho más gigantesca que la llamada Gran Guerra, y que sin duda alguna traería el acabamiento de la civilización capitalista, que no ha sabido conducir a la humanidad hacia derroteros de paz y de progreso, sino que la ha sumido en la más negra de las inquietudes, en la vida más angustiada y desesperada, amenazada siempre por los monstruos guerreros. Es el fracaso del sistema capitalista. No es posible que los habitantes todos del mundo vivan ante la constante amenaza de guerras totalitarias y apocalípticas, cuya extensión destructiva pueda poner en peligro todo el sistema sobre el que se apoya la vida social de los países de la Tierra. Toda esta amenaza se apoya únicamente en la cobardía de los más poderosos; cobardía que contrasta con la gesta española, sola en lucha desigual contra los monstruos.

Nuevamente la nobleza del pueblo español se pone de manifiesto ante el mundo, por boca del Jefe de su Gobierno D. Juan Negrín, en la Sociedad de las Naciones, ha solicitado el nombramiento de una comisión internacional, para la inmediata retirada de los voluntarios extranjeros que se encuentran luchando en los medios internacionales y es la demostración incontrovertible de que el pueblo español lucha para poder disponer libremente de sus destinos, pero no es solamente eso sino, que el Doctor Negrín ha manifestado que "Una vez eliminada la intervención extranjera en España puedo asegurar que una política de conciliación nacional, realizada bajo la dirección firme y enérgica de un Gobierno de autoridad, permitiría a todos los españoles olvidar estos años de sufrimientos y crueldades y restablecería rápidamente la paz interior"

La Concentración Juvenil del pasado domingo

Ya lo expresó plenamente nuestro compañero Pascual Sánchez cuando dijo en nuestra Provincia no hay problema de unidad, porque ésta unidad es sentida y practicada lealmente y con hechos, no con tópicos y con palabras. Si en la provincia no existe este problema, en Elche no puede existir tampoco porque Elche tiene una vieja solera socialista; porque aquí nuestro partido tiene escritas nobles páginas de emulación idealistas, y la juventud de Elche, lleva también dentro de su entraña la grandiosidad de nuestros ideales.

Arraez en nombre de la Federación Provincial y Manuel Rodríguez por la Agrupación de Elche, manifestaron también a los jóvenes presentes en el acto del Domingo que para defender la unidad de la Juventud, estaba el Partido Socialista de la Provincia que no consentiría ningún ataque a la misma, porque allí se había dicho por el Presidente de la J. S. U., provincial compañero José Sánchez, que dentro de la J. S. U. existía el criterio democrático de la crítica, y es ese precisamente el criterio de siempre sustentado y practicado por los hombres socialistas.

Nosotros nos sentimos satisfechos de la Concentración Juvenil realizada en Elche, y de todas las manifestaciones que se nos han hecho de reconocimiento y de afecto por parte de los compañeros de más significación lo que más estimamos, son la solemne promesa que en nombre de la J. S. U., hizo su Secretario General, compañero José Sánchez que presidió el acto del Kursaal del pasado Domingo, contestando a una de nuestras saluciones, de que la J. S. U. no defraudaría las es-

peranzas que el Partido Socialista y España en Elche, no podía por menos que aceptar la juventud que se concentró el pasado domingo, por muchos significados motivos. Estos jóvenes que visitaron, representan la continuidad de nuestras redentoras; ellos han recogido la semilla noble gesta del pueblo español y son los que con más vigor y potencialidad en las acciones venideras. Es preciso, se hace necesario desviar las mentalidades de los jóvenes de derroteros equivocados y falsos; es indispensable hacerles compren-

Frete Populista Local

Con la Cooperación de las organizaciones S. R. I. y S. I. A. se ha obtenido por la presente nota, que la recaudación total obtenida en las suscripciones de homenaje al Ejército Español y Semanario de Valencia asciende a 324.811 pesetas próximamente, por medio de una hoja que dará nota detalle de todos los donantes y satisfacción de los interesados.

COMISION

REFUGIOS, REFUGIOS!



Elche siempre ha sido pródigo en realidades. Nunca dejó la voz del deber, ni descuidó sus obligaciones. Sabemos que las alas del crimen ejercieron su acción desalmada e inhumana, llenando de luto y desolación a la vecina ciudad de Alcoy. Contra estos ataques impunes, la mejor defensa son los refugios, y en Elche, podemos decirlo con orgullo, se está trabajando día y noche en su construcción. Los hombres cuya responsabilidad está tan importante labor no la desatienden ni la descuidan, sino que muy al contrario en ella tienen puestas sus energías y sus anhelos; pero no estará demás que se advierta al pueblo ilicitano la necesidad de no descuidar esta obra y de prestarle su más decidido apoyo. En ella está el amparo de la vida de nuestras mujeres y niños, que las alas del crimen no respetan

Temas de retaguardia campesina

Al pasar meses y meses de guerra hasta alcanzar el tercer año, algo teníamos que aprender aunque haya sido a causa de tantos lutos y tantas amarguras. El principal actor y colector de estas enseñanzas es el Ejército, más el Ejército solo no tiene que ganar la guerra; la guerra con todos sus inconvenientes y sacrificios de los que lógicamente hemos de participar todos contribuyendo también con nuestro esfuerzo a la lucha, ya que en la medida que este esfuerzo sea superado, aceleramos más el próximo día de nuestra indiscutible victoria.

La retaguardia no se da cuenta de esta necesidad imperiosa y sigue obcecada defendiendo sus conveniencias particulares, sin pensar que esa conclusión no es más que un retardamiento en la terminación de la contienda y que les causa más perjuicios, que si dejarán sus pequeños intereses y se preocuparán únicamente de los altos intereses de la Patria.

¿Porque no se cumplen a la primera vez los mandatos del Gobierno? ¿No comprendéis que si nuestro Gobierno no fuera el Gobierno de la República Democrática que es el Gobierno del pueblo, y fuera un Gobierno totalitario, quedarías muy mal parados? Vuestras indecisiones y vuestros obstáculos comprometen la labor de los gobernantes hay que tener presente que cuando los hombres que nos gobiernan dan un orden, no es ella producto del capricho, sino de la necesidad imperiosa que les obliga a defender a España.

¿Porque aguardáis entonces que para hacer cumplir lo que vosotros por propia iniciativa debíais de ofrecer a la Patria, tenga el Gobierno que emplear procedimientos de fuerza?

El sacrificio es grande si se cuenta el tiempo que llevamos luchando sin descanso, más hay que tener en presente lo que se juega España en esta contienda. Pone en juego su libertad y su derecho a vivir como hombres. Luchamos por arrojar de nuestro suelo a los extranjeros que lo invaden y lo profanan, y cuando se lucha por la independencia de la patria y por nuestra dignidad de hombres libres, todo sacrificio es poco,

Un Campesino de Baya Baja

Cada día tiene su afán y cada hora su ansiedad: España, España digna que lucha con valor contra el invasor extranjero, necesita del esfuerzo y del sacrificio de sus hijos, y ha dado a los reemplazos del 23 y 24, que con tanto estoicismo han ido incorporándose estos días a sus centros de reclutamiento. Es un acatamiento del deber marcadamente honroso y enaltecedor. Nuestros compañeros, los socialistas que encuentran al frente de los puestos de responsabilidad en Sindicatos, Cooperativas, Controles, Partidos, todos han incorporado a filas como era su obligación. Para todos nuestro saludo, nuestro aliento y nuestra más firme y entusiasta despedida. Cuando se va a cumplir con los deberes que la Patria exige, se va con la frente alta y el orgullo y la satisfacción de ser y sentirse hombres.

EL OBRERO

Las armas republicanas triunfarán sobre la invasión y ningún tirano dominará a España.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Diaria: 1 mes, 1'25
Nacional: trimestre 4'20 - Extranjero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

CAMPAÑA DE INVIERNO

El Ayuntamiento, haciéndose eco de las órdenes emanadas del Gobernador Civil de la provincia, ha iniciado la Campaña de Invierno. Deber nuestro es apoyarla contribuyendo con el esfuerzo unánime, a que ésta dé los máximos resultados, ya que de esa forma podrán preservarse de los rigores del invierno nuestros hermanos, que, con riesgo de sus vidas, luchan sin descanso en los diferentes frentes. ¡Todo por y para ellos, hasta alcanzar la victoria definitiva

Desde el frente del Ebro y por medio de estas cuartillas, quiero dar a conocer mi opinión de las intenciones y lo que persigue el traidor Franco, con la numerosa propaganda que estos días nos filtra desde su criminal aviación. Al leer estas octavillas de un contenido tan infanzil como ridículo (como fueron siempre las propagandas jesuíticas que emplearon para combatir a los que les iban desmascarando ante la clase productora de nuestro país a los elementos caciquiles), se me sugiere una idea que trato de realizarla en los ratos que tengo de descanso: leer la toda, una por una, por números, porque—la hechan numerada—, es tal la serie de sandeces, mentiras y atrocidades las que ponen, que las ha de numerar para no repetirlos. Entre la gran cantidad hechada, encontramos unos folletos grandes que han impreso sobre ellos (pobre papel) todo un articulo sobre el que han de regirse los trabajadores, en la España vendida, sus derechos. ¡Ahí sus derechos, de eso no hablemos, dice en el artículo del Fuero del Trabajo del Estado Nacional Sindicalista «es aspiración del Estado arbitrar los medios conducentes para que la tierra, en condiciones justas, pase a ser de quienes directamente la explotan» como verán mis queridos amigos, el Estado Nacional Sindicalista, aspira y dice que en condiciones justas dará la tierra, cuando se dará este fenómeno? ¡nunca! refrescar sinó vuestra memoria y veréis como ante la justicia de que los grandes terratenientes se les desposeyera de las tierras adquiridas del robo y que encima no la cultivaban y que solo la poseían para hacer grandes actos donde satisfacer

Fuero del Trabajo

sus ratos de embriaguez en frivolas cacerías, que la ley de reforma agraria ordenó, se levantaron poniendo el grito en el cielo para impedir tan humana medida los que hoy precisamente nos vienen con este camelo. No los creemos. Dice en el artículo 1.º «El derecho a trabajar es consecuencia del deber impuesto al hombre por Dios, para el cumplimiento de sus fines individuales y la prosperidad y grandeza de España» Seguramente que Dios no confió.—si es cierto lo que a él le atribuyen,— que el bien el trabajar es un deber de todo ser humano, con que en España se aspiraba a implantar por parte de las castas privilegiadas dos clases de hombres los que nunca trabajarían y que con el capital que de la usura y de la explotación de que eran víctimas la otra clase, convertirían España en un país lleno de parásitos degenerados que nunca trabajaban, que serían la rémora del progreso y la justicia y convertirían la humanidad en refugios de seres idiotizados sin aprecio a la vida ni cariño a su patria que cada vez sería más mísera y despreciada. Estamos de acuerdo con Dios pero no con vosotros que precisamente porque ibais en camino de tener que trabajar, traicionastis a España. En el artículo II dicen, que declarado fiesta Nacional el 18 de Julio, iniciación del Glorioso Alzamiento, será considerado como fiesta de Exaltación del Trabajo. Nosotros no traicionamos a España por el hecho de que ellos quizaran hacer de esta fecha que fue la iniciación de un periodo de crímenes y traiciones, fiesta de Exalta-

ción al Trabajo, los trabajadores hace años que le dedicamos una fecha para nosotros muy gloriosa y que ellos por conmemorarla, cometieron, contra la clase trabajadora, los más injurios atropellos. En el mismo artículo para colmo de la hipocresía digna de fantoches de las más astutas intenciones, como son los ilusionados autores de tan acogedor y delicioso estatuto del trabajador que ofrecen como Colnado a la patria que ellos sueñan crear, dice: «Todo trabajador tendrá derecho a unas vacaciones anuales retribuidas, para proporcionarle un merecido reposo, organizándose al efecto las instituciones que aseguren el mejor cumplimiento de esta disposición». Al leer esto, seguramente, que los lectores que tengan la molestia de oír estas líneas, les ha de causar risa como sucedió en las filas del Ejército. Pero, ¿cómo creen estos Iscariotes, que en el ánimo de los Soldados de la República vaya a causar semejante ofrecimiento que se les ha escapado de los labios llenándose tras de el pedazo de su avaricia, la menor desmoralización? Si, repetimos que os conocemos, que sabemos quien sois, y sabemos el grado de vuestra soberbia, que hicisteis lo inconcebible para impedir que se plasmase en realidad lo que los trabajadores habían alcanzado en sus contratos de trabajo. Pero, ¿es que en la retaguardia se van a hacer ilusiones de vuestras promesas? ¡No! Volvemos a decir que se os conoce, que dijisteis que dar las vacaciones a los operarios era arruinar la economía Nacional y asumir el la mi-

eria a los patronos. ¿Como ahora ibais a darlas en un régimen de esclavitud y miseria como sería el que vosotros implantaríais? También hay otro apartado que no quiere silenciar aunque en los XVI artículos existen gran número de contradicciones con los sentimientos y propósitos de estos piratas que siempre vivieron de la ignorancia y del estuerzo de los obreros, que están directamente al sufrido y explotado campesino, dice lo siguiente: «Las Normas de Trabajo en la empresa agrícola, ajustarán a sus especiales características y a las variaciones estacionales impuestas por la Naturaleza» Al leer esto los campesinos sin duda que se preguntarán que cual es el horario que los flamantes protectores de las clases productoras piensan el implantar en el paraíso Nacional Sindicalista; esto está bien claro, seguir como siempre. No mencionan en el citado documento limitación alguna de la jornada; quizá sea algún olvido, que con las prisas de imprimirle después de los primeros victoriosos días de ofensiva en el Ebro, y que después los pobres ilusos habrán lamentado creyendo que sea ésta una de las causas por las que no decrece el heroísmo y la resistencia en las filas del Ejército Popular. No lo olvidéis campesinos, la jornada que para vosotros elijrán será la de siempre, lo mismo en invierno que en verano, desde el amanecer hasta que los últimos albos del día se perdiesen. No esperemos nada de ellos, solo persiguen nuestra rendición, con esta in III propaganda, sus intenciones son el someternos a la esclavitud; V. Sánchez Gallón En campaña a 1 - 9 de 1938